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大型日播栏目《纪录中国》，昨日起在全国70家省
市级电视台开播。这一栏目由中国纪录片播出联盟推
出，被业界看成“目前我国传播范围最广、参与电视台
最多的纪录片栏目”。

今年7月，央视联合全国近百家广播电视台成立
了中国纪录片播出联盟。通过《纪录中国》，央视纪录
频道将为地方电视台提供优秀纪录片片源，并帮助其
培育纪录片观众、培养纪录片人才。此外，在时机成熟
时，《纪录中国》还将考虑市场化运营，联盟成员通过合
作拍摄和播出纪录片，实现“自我造血”。

《纪录中国》栏目推出的纪录片，涵盖自然类、社会
类、人文类、文献类等各方面，其中不仅有《花豹女王》

《鳄鱼争霸战》《野性亚马逊》等海外佳片，还有《美丽中
国》《舌尖上的中国》《国家宝藏》《我是老李》《调酒师》
等精彩国产纪录片。 （据《北京日报》）

央视《我要上春晚》栏目近日录制了2013年度首
场总决赛，今年因参加《中国好声音》而人气飙升的姚
贝娜在“明星上春晚”板块中胜出，当场获得了2014年
央视春晚的彩排邀请函。

当天的《我要上春晚》录制现场不仅邀请到张国
立、张和平等马年央视春晚节目主创团队成员，还有阎
肃、阎维文、蔡国庆等八位“老春晚”共同组成的强大评
审团，以保证比赛结果公正、公平。

此前，央视《直通春晚》宣布将从《中国好声音》《快
乐男声》等六档地方台选秀节目中选拔歌手送上春晚
舞台，当时就有不少人猜测姚贝娜将参赛。对此，央视
综艺频道发布微博澄清，表示姚贝娜此次获得春晚资
格是通过《我要上春晚》日常版节目中的“明星上春晚”
板块，与《直通春晚》节目无关。

（据《北京晚报》）

德国巴伐利亚州首府慕尼黑及其周边部分城市
10日就是否申办2022年冬季奥运会举行民众投票。
投票结果显示，多数居民反对申办。

官方估计有130万选民参与了投票，初步统计结
果显示，在慕尼黑有 52.1%投票者反对申办；在加米
施-帕滕基兴，反对申办者占51.6%；在贝希特斯加登
地区，反对申办者占54%；特劳恩施泰因的反对申办者
所占比例最高，为59.7%。

巴州当局先前承诺，申办冬奥会的前提是争得举
办城市多数民众的支持，如果以上四个城市和地区
中出现反对申办者占多数的情况，相关部门将停止
申请。 （据新华社慕尼黑11月10日电）

当地多数居民不同意

巴伐利亚
欲申办2022年冬奥会
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70家电视台
昨起同播《纪录中国》

姚贝娜拿到春晚“路条”

“枞”还是“ ”？一字之差可能影响冠亚军名次

听写大会被咬出争议
不久前落幕的央视《中国汉字听写大会》，受到观众广泛关注，也引起了社会各界

对汉字文化的重视。不过近日，素有“语林啄木鸟”之称的《咬文嚼字》编辑部称，《中国
汉字听写大会》总决赛存在明显误判，并且这一失误影响了比赛冠亚军的名次。

自从《中国汉字听写大会》开播以来，
《咬文嚼字》编辑部对该节目进行了逐题
研究。编辑部此次公布的误判情况，发生
在10月18日播出的总决赛中，当晚的主
考官为央视主播李梓萌。这期节目中，15
位选手经过数轮淘汰，来自浙江的陆佳蕾
和于佳敏进入冠军争夺战，并进行了五个
回合的较量，被“咬嚼”出的错误发生在其
中的第二回合。

冠军争夺战阶段，第一回合两人均过

关。第二回合，李梓萌念出了“jī cōng
jūn”一词，陆佳蕾听写成“鸡枞菌”，被判
为过关，于佳敏随后听写“伊犁河”也过
关。第三、第四回合，两人也都过关。第
五回合，陆佳蕾听写“婉娈”过关，于佳敏
却误将“佯嗔”错写成“佯瞋”，因此陆佳蕾
获得比赛总冠军，于佳敏屈居亚军。

但是，《咬文嚼字》编辑部认为，第二
回合中荧屏上出现的答案“鸡枞菌”本身
就是错误的，正确的写法应该是“鸡

菌”，选手陆佳蕾应该被判错。如此一来，
冠军应该是于佳敏。

另外，《咬文嚼字》编辑部认为，李梓萌
的读音也是错误的，“ ”应读为zōng，而不
是 cōng。《咬文嚼字》编辑部方面解释说，

“鸡 菌”是菌的一种，菌盖呈圆锥形，中央
凸起，熟时微黄色，味道鲜美，是食用菌中的
珍品之一。另外，“枞”有两个读音，一读
cōng，木名，即冷杉；二读zōng，是地名用字，
安徽省有“枞阳县”，两者都与食用菌无关。

据《咬文嚼字》的微博显示，编辑部把
这个差错告知了央视。“央视有关部门非
常重视，立即调看视频，查阅辞书，最后认
可了《咬文嚼字》的意见，承认发生了误
判。”不过，7日，《中国汉字听写大会》裁判
组向媒体发布消息称，冠亚军名次仍维持
原判不变，原因是裁判组认为，具体到这

一词，选手按照汉字构形的习惯选择“枞”
字是合适的，“木”字作为义符也可以泛指

“植物”或“菌类”。此外，“枞”有两音，民
间自然选择使“鸡枞”渐渐成为现代通行
的写法。根据正字和正音工作中“酌古准
今”的原则，判选手书写正确是合适的。

记者在电脑上用常用的“搜狗拼音输

入法”拼写“ji zong”，出现的也是“鸡枞”
两字，而非“鸡 ”。此外，拼写“zong”，也
没有“ ”字这一选项。所以，汉字输入法
字库也是有误的，正确的“ ”字根本不存
在。但记者随后翻阅《现代汉语词典》第6
版，“ ”与“枞”的解释一如《咬文嚼字》编
辑部所言，并没有随民间自然选择。

此事发生后，有观众议论说，“鸡
菌”并不是常用词，“ ”字就连电脑

上都打不出来，考查是否会写这样的
生僻字有意义吗？对此，《中国汉字听
写大会》总导演关正文表示：“未来的
比赛中，我们会在题库的建设上更用
心，也会尽量提倡使用规范字。”但他
同时指出，汉字充满复杂性，节目很难
让异体字完全消失，只有在判罚上力
求准确。

《咬文嚼字》编辑部表示，随着电
脑的普及，现在已经进入“键盘输入”
时代，由于长期不用笔写字，提笔忘字
越来越普遍，长此以往，会影响国人的
汉字水平。在这种背景下，央视推出

《中国汉字听写大会》，具有时代特点，
能激发国人学习汉字的热情，对汉民
族语言文化的传承与发展也有重要意
义。然而，汉语文字博大精深，准确把
握、运用并非易事，“我们要抱有敬畏
之心，慎重对待”。

（据《北京日报》、《北京晚报》）
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在近些年的CBA联赛中，外援的
作用越来越被放大：强队希望得到实用
型外援打造夺冠完整版图，弱队希望借
助外援之手“一飞冲天”，但收到的效果
不尽相同。不管如何，能在惊艳的数据
之外更多带动国内球员发挥，或许才是
评判外援功效的最佳标准。

新兵水土不服 老兵风生水起
——新赛季CBA首轮外援表现面面观

“老兵”打得好，一些“新兵”却明
显暴露出了水土不服的情况。两个
赛季前还是“得分王”的哈德森在揭
幕战开打前的几天才确定成为新疆
队外援，与队友欠缺磨合的他还需要
时间。前6次进攻，无论是突破还是三
分球，篮筐就是为他盖上了盖子。

将马库斯称为“新兵”有些不太合
适，毕竟他还是留在了山西队。因为年
初爆出的“大麻事件”，他被中国篮协禁
赛半年。重新回到球队中的马库斯被

山西球迷寄予厚望，不过他的回归首秀
还是不能算及格。20分、10个篮板的
数据不赖，但是三分线外6投全失，再
加上3次失误，对于刚结束了股权转让
风波的山西队，马库斯还需再给力些。

亚洲第一小前锋巴赫拉米的发挥
可有些离谱，5分、3次助攻，还因6犯离
场，伊朗人可以在洲际赛场上羞辱中国
男篮，不过要提到适应中国联赛，那可
就是另一回事了。

万事没有绝对，“新兵”中也不是没

有出彩的。曾给“皇帝”詹姆斯打过下
手的韦斯特就交出了30分、12个篮板、
8次助攻、4次抢断的惊艳答卷，算是福
建队在失利中找到的为数不多的亮点。

当然，仅以数据论英雄也不科
学，外援一场刷个四五十分却无法带动
全队，同样也没什么意义。如何能在惊
艳的数据之外更多带动国内球员发挥，
或许才是评判外援功效的最佳标准。
正如马布里之于北京队那样。

（据新华社）

新赛季只有北京和山西两支球队
保留了上赛季的外援配置。马布里和
莫里斯联手拿到了CBA总冠军，北京
队自然会对他们有 100%的信心，两
人在首轮的沉稳发挥也回报了球队的
信任。

山东队失去了阿巴斯这位内线
悍将，杰特就需要承担起更多进攻
责任，他发挥得依然游刃有余。丁
彦雨航和哈维在比赛中先后受伤，
杰特就成了进攻“急先锋”。

前三节过后，山东队依然落后15
分，这对上赛季的亚军来说显然无法
忍受。杰特站了出来，用单节22分的
成绩带领山东队在最后一节完成了绝

地大反扑。全场 40 分、12 个篮板、7
次助攻，如果将“杀神”的称号送给首
轮的杰特，丝毫不为过。

韦弗和达内尔·杰克逊上赛季曾
在新疆队合作过一段时间，今年又联手
加盟了姚明管理的上海队。两人的珠
联璧合在比赛中得到了充分体现，韦弗
32分、11个篮板，杰克逊29分、10个篮
板，联手将拿到35分、12个篮板
的中国内线新星王哲林气走。

此外，留在佛山队的兰多
夫更是上演了首节 18 分、9 个
篮板和4次抢断的暴走型数据，

“白魔兽”的名号可不是随便叫
出来的。

这几年，来的外援名气越来越大，先
有“棒子”邦奇·威尔斯，后有“独狼”马布
里，而在上赛季吸引来了麦迪和阿里纳
斯后，CBA联赛破天荒地凑齐了三名前
NBA全明星球员。

球队招引外援过来的目的相同，都
是希望变得更强，收到的效果却是迥异
的。马布里无疑是外援赴中国“淘金”最
成功的，他的加盟让北京队“蜕变”成冠
军之师；麦迪的数据不错，只可惜队友提
供的帮助太少，青岛队还是无法摆脱“副
班长”的命运，而阿里纳斯坐在板凳上的
时间比上场的时间还要多。

又一个“换血”之夏，各家俱乐部在
选择外援时纷纷走起了“平民路线”：名
气不一定重要，适合自己才是最重要的。
也许外援的实力处于 CBA联赛整体水
平之上，不过要想真正融入这个联赛，他
们还有很多功课要做。

“老兵”发挥得游刃有余

“新兵”大多水土不服
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北京时间11月11日凌晨，备受关注的2013MTV
EMA（欧洲音乐大奖）在荷兰阿姆斯特丹举办，来自全
球各地的大牌歌手会聚一堂，角逐MTV年末各大重
量级音乐奖项。中国歌手李宇春作为华人唯一歌手代
表受邀出席，并获得“全球最佳艺人”殊荣。（上图）

欧洲音乐大奖作为国际顶级音乐类奖项，所有项
目完全由公众评选。 （据人民网）

李宇春获“全球最佳艺人”奖


